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Résume :

Le verre est le produit de la fusion de différents éléments ; pour I'essentiel, un
vitrifiant (la silice), un fondant (la soude et/ou la potasse, et/ou le plomb) et un
stabilisant (la chaux). Le verre se qualifie par plusieurs spécificites: brillance,
transparence, dureté, compacité, ...mais aussi fragilit¢é mécanique et chimique,
donc il n'est pas un matériau inerte. En effet, le verre s'altére facilement par des
transformations chimiques de sa structure compositionnelle, dont les qualités du
verre citées auparavant, en éprouvent visiblement.

Mots clé: Verre archéologique, composants, propriétés physiques et
chimiques, manifestations des altérations, interventions
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Abstract :

Glass is the product of the fusion of different elements; for the most part, a
vitrifying agent (silica), a flux (soda and / or potassium hydroxide and / or lead)
and a stabilizer (lime). Glass is characterized by several specificities: gloss,
transparency, hardness, compactness, ... but also mechanical and chemical
fragility, so it is not an inert material. Indeed, the glass is easily altered by
chemical transformations of its compositional structure, of which the qualities of
the glass quoted before, visibly feel them.

Key words: Archaeological glass, components, physical and chemical
properties, manifestations of alterations, interventions
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